



薬師寺小だより

平成30年6月
下野市立
薬師寺小学校長
鈴木一恵

薬小っ子スタンダード
当たり前のことを
当たり前に行ける子に



自分のことは
自分でする

やさしく



テレビやゲーム
時間を決める

かしこく



早寝・早起き
朝ごはん

たくましく

たくさんの思い出ができた修学旅行

5月31日から1泊2日で6年生の修学旅行（鎌倉・横浜方面）が行われました。お陰様で全ての行程を予定通り無事に実施することができました。どこに行っても立派な態度で、「6年生は薬師寺小の誇り」と実感する場面がたくさんありました。

修学旅行専用列車で快適に

お見送りの皆様に手を振り自治医大駅より修学旅行専用列車に乗車しました。目的の駅まで直通でしたので車中ではゆっくりとゲームをしたりお話ししたりと旅の楽しさを満喫していました。また、車中での昼食が旅の楽しさを倍増させていました。食後にゴミを回収する子もおり大変感心しました。



いよいよ自由行動のスタート地点となる北鎌倉駅や鎌倉駅に近付いてくると、少し心配そうな表情も見られましたが、どの班も心一つにして颯爽と下車していきました。その後ろ姿はとても頼もしく、「この子たちなら2日間、しっかりと行動できる、大丈夫!」と確信しました。

鎌倉での自由行動を満喫

計画書や地図を頼りに散策開始。北鎌倉駅下車の班はまず円覚寺や明月院へと向かいました。また、鎌倉駅下車の班は銭洗弁財天へと向かいました。

事前の計画に従って約5時間の自由活動をみんなで力を合わせて立派に成し遂げることができました。

初めて訪れた場所ですので、はらはらドキドキの連続だったと思いますが、友だちのありがたさを実感することができたことでしょう。

最終地点の高徳寺での集合時刻は午後3時40分でした。そのため、大混雑の鎌倉駅で全員が予定時刻の江ノ電に乗れるか、担任はこのチェックに最も緊張しました。ここで間に合わないと大仏前の集合写真も横浜行きのバスも中華街での夕食も間に合わなくなってしまうからです。子ども達が「自由行動には自分たちの責任を伴う」という担任の教を胸に刻んで活動してくれたので全員無事に高徳院に集合することができました。事前に3度も足を運んで各班のコースの安全確認をした担任の労も報われました。

鎌倉の大仏様の大きさにびっくり!

高徳院では大仏様が子どもたちを迎えてくれました。大仏が建立された時代背景についてはこれから社会科で勉強します。大仏はこれまでに何度も大地震や津波の被害を受けながら今に至っています。大きな大仏の前に立った日のことを思い出しながら、その時代の人々の思いに想像をめぐらせ、今後の歴史の学習に興味をもってくれることを願っています。

見事に外国語学習の成果を実践

普段の英語学習の成果も発揮できました。外国人を見かけると積極的に話し掛けている姿がたくさんありました。高徳院を訪れる様々な国の旅行者に臆することなく笑顔で話し掛けるので、大変好感をもたれたようです。楽しくコミュニケーションをとることができました。英語が通じた感動がこれからの英語学習の自信となることでしょう。



港「横浜」の雰囲気味わう

所狭しとお店が建ち並び賑やかな中華街での夕食を済ませ、宿泊先の「ホテルメルパルク横浜」へ徒歩で向かいました。昼間の疲れもあったようで消灯の時間にはすっかり寝静まっていました。

2日目は朝食後に日本～シアトル間を航海した「氷川丸」を見学しました。戦時中は病院船としての役目も果たした「氷川丸」。今は海に浮かぶ重要文化財として私たちに歴史を伝えてくれています。

さらにシーバスを利用して「カップヌードルミュージアム」へ。この開発は世界貢献の1つともなっているそうです。マイカップヌードルは心に残るお土産となったことでしょう。

昼食は赤煉瓦倉庫の中にある「フィッシャーメンズ・マーケット」でバイキングを楽しみ、最後の思い出づくりをしました。



修学旅行解散式代表の言葉から

小学校生活のまとめとなる修学旅行では、あまり話したことのなかった友達とたくさん話すことができました。また、私は歴史が大好きなので大仏を見るのが楽しみでした。思ったよりも大きく、大変な思いをしながら多くの人々が協力して作ったのだらうと思えました。修学旅行で学んだことを生かしてこれからの学校生活も頑張りたいです。2日間楽しく過ごせたのは計画を立てて下さり安全を見守って下さった先生方や関係者の皆様、家族のお陰です。ありがとうございました。





1～4年生も 遠足で大きく成長

1～4年生の遠足が行われ、見学や体験を通して大きく成長しました。その成長ぶりを喜ぶ担任の声を紹介します。

1年生 みかも山公園

とても暑い日でしたが、同じ班の友だちや係の友だちと協力して行動することができ感心しました。けがも無く行動できました。



2年生 宇都宮どうぶつ園

事前の話合いから当日まで子どもたちはよく協力合せて活動することができました。グループ活動が上手に進められ感心でした。



3年生 ミュージアムパーク茨城県自然博物館

事前の準備もしっかりと行っていました。当日は一日中、子ども達が楽しそうに活動していたことがとても嬉しかったです。



4年生 日光東照宮・日光おかき工房

ガイドさんの話を熱心に聞き、夢中になってメモする姿に感心しました。日光おかき工房ではせんべい焼きを体験しました。



5年生の宿泊学習は11月14日～16日実施です。

心温まる1年生を迎える会 5/15

児童会行事「1年生を迎える会」が体育館で行われました。340名の児童が集合し、6年生が心を込めて企画してくれたゲームやクイズなどで楽しい時間を過ごしました。在校生や更生女性保護の会の方々からのプレゼントもありました。



2・4年生の薬小っ子集会 5/21



2年生は詩の群読と英語で習った「BINGO」の歌を披露しました。どちらも元気いっぱい、歯切れのよい発音で素晴らしい発表でした。



4年生はABCソングをはっきりとした発音で歌いました。「はじめの一步」も心を込めて歌ってくれました。4年生の心が一つになりました。



水泳シーズン到来 プール準備OK!

6月5日にプール清掃を行いました。高学年児童、職員、学校ボランティアの皆様の奉仕活動で昨年の9月から眠っていたプールが蘇りました。



お陰様で6月11日にプール開きを行うことができました。その日の集会ではプール開きにあわせて次のようなお話をしました。

水泳の練習には次の3つのめあてがあります。

第1は、自分の**楽しみや健康作りのための水泳**です。水泳は全身運動ですから、体力作りには一番良いのです。それが楽しくできたら言うことありません。

第2は、自分の泳ぎの才能を伸ばして**スポーツとして友だちや自分と競うための水泳**です。

第3は、水の事故にあったときに、**自分や他の人の尊い生命を救うための水泳**です。毎年、全国で千人以上、水の犠牲者が出ています。その中でも小・中学生の割合がとても高いことはとても残念です。

泳げるか泳げないかが自分の生命に関わってきます。ですから、好き嫌いに関係なく全員が泳げるようになってほしいと思います。

浮くだけでもいい、2～3メートル進めるだけでもいい、自分の目標を決めてそれに近づくようにがんばって下さい。

また、水泳をする上で最も大事なことは、「**水をよく知る**」ということです。それは何かというと、「**水に慣れる**」ことと「**水の恐ろしさがわかる**」ことです。このことを心の中に「安全のキーワード」としてしっかりと、今年も安全に楽しく水泳を行っていきましょう。

水泳実施日には御家庭での**健康観察**を宜しく願います。PTAの皆様には、**心肺蘇生法講習会**や**プール開放時の監視**で大変お世話になります。

夏休みは**学習支援**を8:30～9:30、**プール開放**を10:00～11:30に行います。(6日間)

フラッコが新しくなりました! 5/28

子ども達の大好きなフラッコが新調され、安全を願い使い初めのテープカットを行いました。これからも子ども達の体力作りに一役買ってくれるでしょう。



～薬師寺小は地域とともに～

- 5月15日 更生女性保護の会から1年へプレゼント
- 21日 学校支援ボランティア会議
- 23日 「らこんて」読み聞かせ
- 28日 なかよし学級いちご狩り(石島様宅)
- 6月5日 2年生親子レク
- 6日 南河内中学区合同引き渡し訓練
- 10日 PTA体育部ソフトバレーボール大会
- 13日 南河内中学区小中一貫教育研修会
- 13・14日 なかよし学級市小中合同宿泊学習(那須)
- 15日 5年生親子レク
- 18日 PTA文化部親子セミナー(貯金箱作り)
- 22日 薬師寺小学校歴代PTA会長の会
- 29日 6年薬師寺の歴史授業(谷萩昌道先生)